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Niederschrift  
 
über die 227. Sitzung des Beirates der Unteren Landschaftsbehörde (SI/0055/16) am 
07.04.2016 
 

Anwesend sind: 
 
Mitglieder:  
Herr Bröcker (bis TOP 14, 17:30 Uhr), Herr Deter, Frau Dr. Dinnebier, Herr Dohm, Herr Ernst, Herr 
Feick, Frau Haarhaus, Frau Heßler (für Herrn Leppert), Herr Holthoff, Herr Neues, Frau Petersen, 
Herr Ramm, Herr Rupprecht, Herr Werbeck, Herr Winter, Herr Wuttke 
 
Stellvertretungen: 
Herr Brämer, Herr Kolbe, Herr Wegener, Herr Weyermann(bis TOP 14, 17:30 Uhr) 
 
Verwaltung: 
Herr Franken, Frau Mölleken, Herr Mücher, Frau Obenlüneschloß, Frau Wedekind 
 
 
 
 
 
 
 
Schriftführerin:  
Frau Otto 
 
 
Beginn: 15:00 Uhr 
Ende:    17:35 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 
 

1 Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung 
  
 Herr Wuttke begrüßt die Anwesenden und stellt die Tagesordnung vor: 

 Durch die Verlegung der Radtour (jetzt TOP 16) in den Nichtöffentlichen Teil hat 
sich die lfd. Nummerierung etwas geändert: „Kröten auf dem IKEA-Gelände“ ist 
jetzt TOP 12. 

 Neu Hinzugekommen sind TOP 13 und15. Weitere TOP wurden nicht 
angemeldet. 

2 Genehmigung der Niederschrift vom 11.02.16 
  
 Der Vorsitzende weist aus gegebener Veranlassung darauf hin, dass 

Änderungswünsche zur Niederschrift direkt an die Vorsitzenden zu senden sind. 

 Weiterhin teilt er auf Nachfrage mit, dass nur abgestimmte Niederschriften 
veröffentlicht werden. 

3 Bericht des Vorsitzenden - Vorsitzendenentscheidungen: 
  
 Herr Wuttke gibt kurze Erläuterungen zu den nachfolgenden 3 Entscheidungen. 

Aus dem Beirat gibt es dazu keine Nachfragen. 

3.1 Zuckerspiel 2016 
  
3.2 Trassenlauf 2016 
  
3.3 Rodungen auf dem Parkplatz Kucksiepen 
  
4 DRS. VO/033/16 Ersatzgeld 
  
 Frau Obenlüneschloß erläutert die Drucksache. 

 Anschließend beantwortet sie Fragen aus dem Beirat. 

5 Drs. VO/0202/16 Kompensationskataster 
  
 Frau Obenlüneschloß stellt das Kataster mit unterschiedlichen Datenblättern und 

Planausschnitten vor und beantwortet Fragen aus dem Beirat von Frau Heßler 
und den Herren Feick, Neues, Werbeck. 

6 B-Plan Nr. 1230 Maßregelvollzugsklinik Kleine Höhe 
  
 Frau Wedekind erläutert anhand einer Übersicht das beabsichtigte Bauvorhaben 

und beantwortet Fragen aus dem Beirat. 

 Der Beirat regt an, die Insektenpopulationen bei den anstehenden 
Untersuchungen zu erfassen und zu berücksichtigen. 

7 Unterhaltungsplan Wupperverband 
  
 Frau Obenlüneschloß stellt den Unterhaltungsplan des Wupperverbandes vor und 

beantwortet Fragen aus dem Beirat. 

Die Arbeitsgruppe Gewässer hat eine Stellungnahme zum Unterhaltungsplan 
gefertigt. 

 Ergänzungen aus dem Beirat gibt es nicht. Die Stellungnahme wird einstimmig 
angenommen. 

8 Entwicklung Radenberg - Stellungnahme des Beirats 
  
 Herr Werbeck teilt mit, dass die Stellungnahme in dieser Beiratssitzung erfolgen 

soll und noch nicht schriftlich vorliegt und stellt Fragen an die Verwaltung. 

 Frau Wedekind beantwortet diese und weitere Fragen aus dem Beirat. 
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 Der Vorsitzende stellt abschließend fest, dass eine schriftliche Stellungnahme 
nicht vorliegt, bei der weitergehenden Bearbeitung sind die schriftlichen 
Eingaben/Hinweise von Herrn Ernst zu beachten. 

Der Beirat regt zusätzlich an, eine Erhebung der im Haldengebiet vorkommenden 
Tierarten zu beauftragen. 

 Berichte, Mitteilungen, Anfragen 

9 Muslimischer Friedhof 
  
 Frau Wedekind stellt anhand einer Übersicht das Gelände vor und teilt mit, dass 

eine artenschutzrechtliche Untersuchung des Geländes bereits in Arbeit ist. 

 Anschließend beantwortet Sie Fragen aus dem Beirat. 

10 Wupper-Rückbau Wehranlage Pfälzer Steg 
  
 Frau Obenlüneschloß stellt die Maßnahme anhand von Übersichten und Foto vor 

und beantwortet zusammen mit dem Vorsitzenden Fragen aus dem Beirat. 

11 Regiobahn (Bereich Hahnenfurth/Dornap), geplante Änderungen 
  
 Frau Wedekind stellt die geplanten Änderungen anhand einer Übersicht vor. 

Durch die lange Zeit seit dem Planfeststellungsbeschluss aus 2009 hat sich 
Änderungsbedarf ergeben. Nach den neuen Planungen ist nicht mehr beab-
sichtigt, mehrere 100.000 Kubikmeter Haldenmaterial abzufahren. Für die nun 
geplante Elektrifizierung der Trasse müssen Greifvogelschutzmaßnahmen 
umgesetzt werden. Abstimmungen hierzu laufen. Neu geplant ist die 
Reaktivierung eines Trassenabschnittes zwischen dem Kalksteinwerk Oetelshofen 
Richtung Tesche. Dieser soll nicht elektrifiziert werden, da er nur  mit Diesel 
betriebenen Güterzügen befahren wird. 

 Es gibt keine Nachfragen aus dem Beirat dazu. 

12 Kröten auf dem IKEA - Gelände 
  
 Der Vorsitzende hat diesen TOP auf die Tagesordnung setzen lassen, um eine 

möglichst objektive Berichterstattung zu gewährleisten. 

Frau Wedekind erläutert, dass im letzen Herbst rd. 1.600 Amphibien 
aufgesammelt und in Ersatzgewässer an der Porschestr. umgesetzt worden sind. 
Es wurden weitreichende Schutzzäune errichtet, die aktuell nachgebessert 
werden. 

Einen 100%igen Schutz wird es allerdings nicht geben können. 

Nach Abschluss der Baumaßnahme werden mehrere neue Teiche in 
verschiedenen Größen für die Amphibien errichtet. Die Flächen werden zur Zeit 
noch als Baustelleneinrichtungsflächen benötigt bzw. sie befinden sich unmittelbar 
angrenzend zu Bauflächen. Die Maßnahmen sind in der artenschutzrechtlichen 
Prüfung dargestellt. 

Frau Wedekind beantwortet Fragen aus dem Beirat. 

An der anschließenden Diskussion beteiligen sich Frau Haarhaus, Frau Heßler, 
Frau Petersen, sowie die Herren Bröcker, Holthoff, Rupprecht, Werbeck 

 Der Vorsitzende gibt abschließend zu bedenken, dass der Zukunftsschutz wichtig 
ist und im nächsten Jahr zur Wanderzeit der Amphibien die Fläche frühzeitig 
abgesucht werden sollte.  

13 Baumschutz in Wuppertal seit Aufhebung der Baumschutzsatzung 
  
 Frau Mölleken stellt die Drucksache, die auch im Umweltausschuss vorgestellt 

wird vor, appelliert an den Beirat, markante Bäume zu melden und beantwortet 
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Fragen aus dem Beirat. 

 An der anschließenden Diskussion beteiligen sich Frau Petersen, sowie die 
Herren Rupprecht, Wegener, Werbeck, Wuttke 

 Der Beirat bittet die Verwaltung zu prüfen, ob der Bergahorn am Kreisverkehr 
Mollenkotten/Schmiedestr. unter Schutz gestellt werden kann. 

 Nichtöffentlicher Teil 
  
 
 

 
 
 
 
 
 
 

                   Wuttke gez. Otto 
             Vorsitzende/r Schriftführer/in 
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